
LUNES 12 DE OCTUBRE DE 2009

Arranca en Yucatán proceso electoral

(12 octubre 2009).- REFORMA / Staff

MÉRIDA.- Con la expectativa de una contienda altamente disputada, hoy inicia de manera formal el proceso electoral en Yucatán, el cual culminará con los comicios del 16 de mayo de 2010 para renovar el Congreso local y los 106 ayuntamientos.

La declaratoria oficial para los preparativos se dará durante la sesión especial del Consejo General del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana del Estado de Yucatán (Ipecac).

El presidente del organismo, Fernando Bolio Vales, afirmó que existe ánimo positivo de parte los principales actores políticos y ciudadanos aun con las reservas que puedan manifestar respecto a la función y desempeño del árbitro electoral.

Ésta será la última elección local que se realice en fecha distinta a los comicios federales dadas las reformas que establecen emparejar ambas en 2012, cuando se pongan en juego la Gobernatura y la Presidencia de la República.

En entrevista, Bolio Vales dijo que en esta ocasión se estrenará redistrictación de las 15 zonas uninominales y se aplicarán ajustes con base en la experiencia de la elección de 2007.

Entre las más relevantes, mencionó la preparación y capacitación de funcionarios de casilla, dejar en libertad a los consejos distritales para elegir horarios y días para sesionar, instruir y preparar mejor a los miembros de los consejos municipales.

¿Qué responde a quienes ven con cierta desconfianza a algunos integrantes del Ipecac?

"Nuestro trabajo nos acredita. En la elección anterior, aplicamos multas históricas hasta de 500 por ciento superiores a las de antes. Sin embargo, no podemos ir más allá de lo que la legislación nos permite. En esta elección, es muy probable que vayan a impugnar todo, con base en lo que vemos ahora", apuntó.

El consejero presidente refirió que los tribunales electorales tanto del Estado como de la Federación han dado razón al Ipecac en los acuerdos que ha tomado.

Exhortó a los ciudadanos a que tengan tranquilidad y certeza de que la autoridad electoral ha cumplido y seguirá con esa conducta para que se lleven a cabo votaciones ordenadas, con libertad y en secreto.

A su vez, el consejero Néstor Santín Velázquez declaró que, si bien los viejos vicios del pasado no han sido desterrados, son menores.

"El uso del dinero en la política es de los nuevos males que es difícil probar, y por consiguiente, no se puede sancionar", aseveró.

Entre los principales retos del proceso que inicia, citó tener casillas abiertas en el momento oportuno en tiempo y forma, así como rebasar el 71 por ciento de afluencia de votantes obtenido en 2007.